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高高校校学学生生就就业业瞄瞄准准海海外外市市场场
滨医12名大学生赴日从事护理工作，年收入达20万

本报4月20日讯(记者 李
楠楠) 面对当前的就业形势，
不少高校学生开始瞄准海外就
业市场。20日，记者从滨州医学
院烟台校区获悉，该校12名护
理专业的大学生选择了到日本
当护士，并签订5年就业合同，
五年下来收入可达100万人民
币。

20日，记者从滨州医学院烟
台校区获悉，护理专业12名学生
顺利抵达日本，进入日本护士资
格证培训考试阶段，这是该学校

中日联合培养护士就业项目的
首批学员。“将来通过考试，他们
将在日本从事五年的医院护理
工作，一年至少收入20万人民
币。”滨州医学院护理学院党总
支书记赵美告诉记者。

“这个项目主要费用都是
日方负担，学生家庭是零负担，
这区别于社会上那种着眼于劳
务输出的中介收费项目。”赵美
说。

学生在日本留学期间，日
方会为学生提供全额奖学金，

并安排勤工俭学补贴生活费
用。被就职单位录用的中国护
士的薪金、奖金、薪资上浮、退
职金、福利、保险、假期等待遇
与日籍护士完全相同。工作合
同期满后，学生可以根据自己
的意愿继续留在日本工作或回
国发展。

“护理专业的学生80%以
上的生源来自农村，参与这个
项目的学生没有任何经济负
担，同时可以掌握外语以及有
一段国外从业经验，很多学生

都愿意参加。这次赴日本的学
生就是我们去年的毕业生，10

名女生2名男生。”赵美说，“除
此之外，目前还有121人在校学
习，涵盖各个年级。”

“去日本的待遇比国内好
不少，可以减轻家里父母的负
担。”学生李雪告诉记者，而且
对方很多细节都考虑周到，比
如父母可能会担心毕业后找对
象的问题，对方就承诺可以带
家属，免费学日语，找工作，也
可以留学深造。

本报4月20日讯 (记者 陈莹
通讯员 苗伟) 28日至5月2日，

由烟台市文化广电新闻出版局主
办，烟台市文化馆承办的《丹青楚
韵》——— 桂菊中国画展将正式举办。

“此次展览主要作品为工笔人
物，共展出约60幅作品。”烟台市文
化馆工作人员表示。

出生于1963年的陈桂菊，为江
苏南京人，现为湖北省画院专业画
家、中国国画家协会会员、中国扇
面协会理事。先后毕业于湖北省国
画院专业画家湖南省美术工业大
学工业造型系、湖北省美术学院国
画系、中国艺术研究院、中国画院
研究生班。

去烟台市文化馆

看陈桂菊画展吧

为什么日本会愿意费
这么大功夫到国外引进护
士？“一个是老龄化，老年
人多；一个是少子化，年轻
人 不 愿 意 生 孩 子 ；还 有 就
是日本女性成家后回归家
庭的传统。”赵美说，因此
从 外 国 引 进 护 理 方 面 人

才 ，成 为 日 本 的 一 个 解 决
办法。

1987年，烟台市进入了
老龄化社会，比全省提前了
7年，比全国提前了13年，人
口 老 龄 化 形 势 异 常 严 峻 。
2014年8月，烟台市老龄办对
外公布称：截至2013年底，烟

台老年人口达到138万，占全
市人口总数的21%，老龄化
程度居全省第二，其中纯老
年人家庭(空巢家庭)32万多
户。

据研究估测，目前中国
的养老护理员缺口在300万
至500万人。而目前全国持证

的养老护理员仅为五万余
人，新增老年护理员的流失
率为40%至50%。

随着中国社会进一步步
入老龄化，中国未来的护理
需求将快速上升，需求和供
给的差距将逐渐拉大。

本报记者 李楠楠

老龄化社会到来，医护人员紧缺

英英国国矮矮马马在在烟烟

首首次次繁繁育育后后代代
20日，在南山公园动物园的英国

矮马圈舍内，一只新生小矮马在矮马
妈妈的陪伴下跑动。这是英国矮马在
烟台首次繁育后代。现在小矮马已正
式与游客见面，五一小长假期间动物
园还要为它举办征名活动。英国矮马
产于英国的设特兰群岛。是闻名世界
的著名矮马品种，遍布世界多个国
家。它既是皇家贵族的宠物，也是儿
童亲密的伙伴。它既可供儿童骑乘，
也可拉马车参加比赛。

通讯员 马瑢 本报记者 吕
奇 摄影报道

本报4月20日讯(记者 柳
斌 ) 20日是烟台市市直事业
单位公开招聘报名的第二天，
目前共有5075人报名，1377人
成功交费。今天将是事业编考
试报名的最后一天，工作人员
提醒，未及时报名的报考者请
及时报名，报名截至下午4：00。

根据市直招考办统计，截

至20日下午5：00，共有5075人报
名，通过审核的人数为3212人，
交费的有1377人。报名最为火
爆的依然是食品药品检验检测
中心的食品检验员岗位，该岗
位需求7人，报名381人，132人
成功交费。紧随其后的是烟台
工程职业技术学院的辅导员岗
位，需求1人，共有144人报名，

29人成功交费。
根据近两天的统计，警察

岗位也挺“烫手”，烟台市公安
局信息技术服务中心的文秘人
员岗位、法律研究员岗位、会计
岗位报考人员均比较多，分别
排在第3、4、5名。

但是也有多个岗位遇冷，
根据统计共有27个岗位无人报

名，其中包括莱阳中心医院岗
位8个，莱阳卫生学校和北海医
院岗位各4个，毓璜顶医院和烟
台山医院岗位各3个，烟台市中
医院、烟台护士学校、烟台市农
业科学研究院、烟台市海阳荣
军医院和烟台市公路局岗位各
1个。另外有39个岗位只有1人
报名。

事事业业编编报报名名仅仅剩剩最最后后一一天天
前两天共有5075人报名，仍有27个岗位无人报考

本报4月20日讯 (通讯员 修
芝 国栋 晓萍 记者 蒋大伟)

近日，交通运输部规划研究院科
研人员，来牟平区调研“十三五”交
通发展规划。调研人员一行实地查
看了东部新区起步区金山湾建设
现场、青烟威荣城际铁路牟平站
场、牟平长途客运站、公交公司客
运站及省道303俚李线，并进一步
了解了牟平区交通运输发展的现
状和问题。

据了解，“十三五”期间，牟平
区交通运输发展将以实现建设面
向环渤海和日韩，承接烟威的区域
性交通枢纽为目标，紧紧抓住东部
新区的建设机遇，进一步加快牟平
区主干路网升级改造，建设功能完
善齐全的客、货运输和物流体系，
实现交通运输发展与经济社会协
调有序发展。

交通部来牟平调研

“十三五”交通规划

本报4月20日讯 (通讯员 曲
修芝 姜晓萍 记者 蒋大伟)

为进一步推进生态公路建设，美化
亮化公路行车环境，从3月下旬开
始，牟平区交通运输局，对辖区县级
公路开展绿化植树活动。栽植紫槿、
木槿、连翘等观赏苗木共计20000多
株。总投资50余万元。绿化苗木栽植
完成后，组织人员进行浇水、支撑、
培土、扶正等工作，避免树木倒伏，
保证绿化苗木的成活率。

同时针对牟平区公路绿化里
程长、土质差、管护困难等特点，积
极栽种适合烟台本地的杨树、火炬
等乡土树种。

牟平交通局开展

公路绿化植树活动

公公路路养养护护引引进进

便便携携式式警警示示器器

日前，市公路局在全市率先引进了10

台便携式声光电警示器。据介绍，便携式声
光电警示器采用红、黄、蓝等高警示颜色的
LED灯组成，可以显示预设好的各种安全
警示语，下方配备高功率扩音器，能有效提
醒过往司机注意减速慢行。

通讯员 李其波 张大伟 记者 蒋
大伟 摄影报道

新闻延伸
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